
(アンケート期間）　　令和６年１２月１４日～１２月２９日（１６日間）

（調査の目的）

(調査対象)　ながさきＷＥＢ県政アンケート全モニター347名

(回答状況)　回答者　260名(回答率74.9%）

(回答の属性)　

梅屋庄吉認知度等調査結果【担当課：文化振興・世界遺産課】

　長崎県出身の実業家・梅屋庄吉の県内での認知度を調査し、これまでの取組の検証と今後の施策
に役立てるもの

163
人

区分 人数 構成比
男 107 41%
女 152 59%
無回答 1 0%
計 260 100%

区分 人数 構成比
10代 9 4%
20代 14 5%
30代 60 23%
40代 65 25%
50代 60 23%
60代 30 12%
70代 19 7%
80代以上 3 1%
計 260 100%
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Ｑ１）　中国辛亥革命の指導者・孫文を物心両面で支えた長崎県出身の梅屋庄吉のことを知っていま
すか。

Ｑ２）　Q1で「知っている」と回答された方にお尋ねします。　どこで梅屋庄吉のことを知りましたか。
       （複数回答可）

53人

回答者数 構成比

12 5%
55 21%
83 32%
110 42%
260 100%

選択肢

1　よく知っている

2　少しだけ知っている

3　名前を知っている程度

4　知らない

計

回答数 割合

55 36%
10 7%
3 2%
4 3%
26 17%
10 7%
6 4%
14 9%
1 1%
0 0%
1 1%
7 5%

13　その他 13 8%
150 100%

11　知人・友人

12　孫文・梅屋庄吉ﾐｭｰｼﾞｱﾑ

回答対象者

8　学校の授業

9　講演会

10　家族・親戚

7　新聞・雑誌

選択肢

1　県の広報誌

2　県のホームページ

3　県のホームページ以外のWEBサイト

4　チラシ・パンフレット

5　テレビ・ラジオ

6　書籍
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Q３）　「長崎近代交流史と孫文・梅屋庄吉ミュージアム」へ行ったことがありますか。

Ｑ４）　Ｑ３で「行ったことがある」と回答した方へお尋ねします。　ミュージアムの展示内容は伝わりや
すかったですか。

Ｑ５）　Ｑ３で「行ったことがない」と回答された方にお尋ねします。今後、ミュージアムに行ってみたいと
思いますか。

回答者数 割合

5 2%
15 6%
65 25%
175 67%
260 100%計

選択肢

1　2回以上行ったことがある

4　行ったこともないし存在も知らない

2　１度だけ行ったことがある

3　行ったことはないが存在は知っている

回答数 割合

12 60%
1 5%
7 35%

4　その他 0 0%
20 100%回答対象者

選択肢

1　分かりやすい

2　分かりにくい

3　どちらとも言えない

回答数 割合

6 3%
137 57%
60 25%
37 15%
240 100%

選択肢

1　すぐにでも行ってみたい

2　機会があれば行ってみたい

3　行ってみたいとは思わない

4　どちらとも言えない

回答対象者
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（主なご意見）

・ 梅屋庄吉はとても偉大な人物です。県内はもとより県外にもPRして欲しいです。
・

・   歴史的に有名な方なので、何か大河ドラマになれば有り難いです。

Ｑ８）　孫文と梅屋庄吉に関する県の取組についてご意見やご要望がございましたら、ご自由にお書き
ください。

Ｑ７）　長崎県は、辛亥革命はじまりの地である中国湖北省と友好交流協定を締結していることをご存
知ですか。

孫文や梅屋庄吉をまだあまり知らない状態では、その２人にフォーカスしたイベントでは魅力
を感じない。長崎の歴史や魅力発見を目的としたイベントなら参加させて頂きたいので、その
中に、その2人を知らないとクイズが解けないとか、長崎の歴史の流れが理解できないとか…
そうなるとおもしろいと思う。

Ｑ６　　今後どのようなイベントがあれば参加したいと思いますか。（複数回答可）

回答数 割合

15 6%
57 22%
188 72%
260 100%

選択肢

1　知っている

2　聞いたことがある

3　知らない

計

回答数 割合

90 28%

36 11%

60 18%

67 21%

58 18%

14 4%

325 100%
6　その他

回答対象者

選択肢

1　孫文と梅屋庄吉に関する企画展

2　孫文と梅屋庄吉に関する講演会

3　ミュージシャンによるコンサート

4　子ども向けの切り絵、宝探しなどのイベント

5　参加したくない
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・

・

・

・

・   孫文と梅屋庄吉の関連で中国との交流の機会が増えればなと思います！
・

・

・ 奥様で壱岐出身の梅屋トクさんを通じて、壱岐もPRしていって欲しい。
・

・ 子ども達に知ってもらうには学校訪問で講演などが1番であると思いました。
・

・

・

・

・ 子供と参加して子供が楽しめるイベントがあれば是非参加して歴史を学ぶ機会にしたい。
・ 梅屋氏と孫文の関係はまだまだ県民に認知が低いと感じる。日中の友好の証としてもっとPR
してほしい。

興味はありますが、【歴史上の政治家と商人】の難しい話だと思っています。ただ、長崎の今
後は他国との関りを大事にし、発展すべきと考えます。このことから若い世代、特に学生等に
関心を持ってもらう必要から、中高生に授業の一環としてミュージアムに招待してはいかがで
すか？又、留学等を予定している学生などへは出前授業等計画してみてはいかがでしょうか？
ランタンフェスティバルの際に、梅屋庄吉を知りました。何かイベントにかけて周知活動をし
ていくことができればいいですね！シーボルトやグラバーなど、長崎人が大事にしている人と
同じように大事にしたい人物だと思うので、ぜひ教育活動の中に入れていきたいですね！
（長崎の文学などの授業をもっとしていくといいですね！）

孫文は歴史で習ったが、梅屋庄吉は初耳だった（もともと県外育ちです）。坂本龍馬などいろ
んな人が関わっていることが多い長崎ですが、地元を盛り上がるためにもいろんな偉人が知れ
たらいいなと思う。

孫文の名前は全国的にも知られていると思いますが、梅屋庄吉は県内でも知らない方が多いと
思いますので、もっとあらゆる方法で県内に知られるようにして欲しい。
長崎には江戸から明治にかけて文化・社会の中心的な活躍をした偉人が多くいるが広報活動や
知名度が不足していると感じる。偉人の活躍を広く知らしめることは郷土愛にも繋がると思う
のでなお一層の取り組みをお願いしたい。

中国との交流関係は、国同士が決まずい状況で、唯一明るい光だと思います。今後も良い関係
を築いていって欲しい。

日本では２人の関係をこのように紹介しているが中国の人はこの関係を知っているのであろう
か。中国の客船が入ったときにガイドさんが紹介してくれると少しでも日本の印象が良くなる
のではないでしょうか。

先ほど孫文と梅屋庄吉の話をネットで見ました。そのようなことがあったとは全くしりません
でした。財を成して、人助けするところが大浦慶さんに似てますね。こんな素晴らしい方が長
崎にいるならもっと知らせるべきです。●●音頭のように歌に功績を落とし込んで盆踊りにす
るのはどうでしょうか？盆踊りになると学校で踊ったり、自然と伝承するので、いいと思いま
した。

親しみやすいような企画があれば良いと思う。歴史好きな方以外でも楽しめるようなイベント
や違ったアプローチで功績を紹介するなどの取組があると、とっつきやすい

孫文と梅屋庄吉の損得なしの友人関係の真実をミュージアムにしてもらいありがとうございま
す。

全国への発信も大切だと思います。NHKの特集番組を制作したり、YouTubeで子供向けに分
かる概要を広げたりしてほしいと思います。長崎の歴史文化全般にも同じようなことを期待し
ています。


